

Es urgente e indispensable el oponer la buena prensa a la prensa mala, si queremos impedir la propaganda de los errores entre el pueblo católico. Es necesario, pues, promover la buena prensa y ayudar debidamente a los que escriben y publican buenos libros y periódicos.

LOS OBISPOS DE ITALIA

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. } Teléfono 121 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 4 DE FEBRERO DE 1927

Número 2474

EN INGLATERRA SON ABOLIDAS LAS RESTRICCIONES CONTRA LOS CATOLICOS

Millerand candidato a Senador

La abolición de restricciones contra los católicos

Londres.—La Cámara de los Lores ha aprobado definitivamente el proyecto de ley aboliendo ciertas restricciones impuestas al ejercicio público del culto católico en Inglaterra.

También ha aprobado un proyecto de ley disponiendo que en lo sucesivo todos los productos y mercancías procedentes del extranjero tendrán que llevar una marca especial indicando el punto de origen.

Ambos proyectos estaban ya aprobados por la Cámara de los Comunes.

Millerand presentará su candidatura en las próximas elecciones

Paris.—El ex presidente de la República, señor Millerand, ha pronunciado un discurso con motivo de la presentación de su candidatura en las próximas elecciones suauatorias, discurso en el que ha expuesto la política que piensa realizar en lo porvenir.

Ha proclamado que la política exterior debe tener por objeto la consolidación de las instituciones de paz. Rindió homenaje a la Sociedad de Naciones y recordó que fué él el primero, como presidente del Consejo en desear la aproximación franco alemana, pero a condición de que la seguridad de los aliados especialmente de Polonia, quedase asegurada y esto es lo que aún impide que se pueda permitir la evacuación de los territorios renanos.

El señor Millerand terminó diciendo que se presenta como candidato de la unión republicano nacional, porque estima que la unión es indispensable al progreso de Francia.

La grave situación en China

Shanghai.—Las fuerzas sudistas continúan avanzando por el Honan. Se dice que se han pasado a esas fuerzas algunos oficiales del ejército de Ou Pei Fu.

El general Chang So Lin ha reunido unas sesenta mil hombres para proteger el ferrocarril de Long Hai.

Las avanzadas del ejército del norte bajan ya por el camino de Shanghai.

Se confirma la toma de Hankou por las fuerzas sudistas.

¿Dónde están las perlas?

Sevilla.—En la Comisaría se ha presentado una denuncia por la familia del señor Eraso, en la cual se manifestaba que la cocinera había echado a dos pavos perlas valoradas en 5.000 pesetas, pues, según dijo aquella cocinera, las perlas, cuando se hallaban depositadas en el estómago de estos animales tres días volvían a recobrar toda su pure-

za. Pasados los tres días, fueron sacrificados los pavos, pero las perlas no parecieron por parte alguna, y por tanto la cocinera fué trasladada a la Comisaría para que allí pudiera dar detalle de este escamoteo.

Los españoles en el Coliseo de Roma

Roma.—Los jóvenes españoles que han venido a Roma para el centenario de San Luis rezaron anoche el Via Crucis en el Coliseo.

En doble fila, con antorchas, precedidos por la cruz y cerrando el cortejo el Cardenal Vidal y Barraquer y el Obispo de Urgel, la larga procesión recorrió lentamente las gradaciones, en ca-

da una de las cuales los peregrinos besaban la tierra.

Terminado el rezo, el diputado italiano, del Centro Nacional, Martire, pronunció un discurso saludando a la Juventud Católica española, celebrando los destinos comunes de las dos naciones católicas, y enviando un homenaje al Rey de España. Terminó con la frase: «La Fe en España no morirá», lo que fué repetido por todos los jóvenes.

La Sociedad Fides Romano regaló a todos los presentes una medalla conmemorativa de la reposición de la cruz en el Coliseo, con una cinta de los colores de Roma y un artístico pergamino en el que se ha escrito en espa-

ñol un saludo, que termina con las siguientes palabras: «Nos sentimos felices al saludar a los generosos hermanos de la católica España, y auguramos que el recuerdo de la Roma santa y de la católica Italia les acompañe en la vida y los haga cada vez más fuertes en la fe y más fervientes en el amor de la cruz».

Al Cardenal y a los directores de la peregrinación se les regalaron grandes medallas de bronce dorado.

La ceremonia terminó recitando en alta voz el Credo y besando la cruz.

Los proyectos de paz de S. S. Benedicto XV

Berlin.—La comisión de información de Reichstag ha escucha-

do al ex canciller señor Michaelis, que habló ante ella acerca de las censuras que le han sido dirigidas por haber tratado de «sabotear» la tentativa de paz, realizada durante la guerra europea, en el año 1917, por el Sumo Pontífice y proceder a enterar a la comisión competente del Reichstag de lo relativo a este asunto.

El señor Michaelis dió lectura a una carta fecha 17 del pasado mes de noviembre enviada desde Doorn por el ex kaiser en la cual declara que aprobó el abandono de Bélgica, pero que la renuncia total y definitiva debía estar subordinada necesariamente a ciertas condiciones que parecían indispensables para la paz.

Así se le comunicó al Nuncio de Su Santidad en Berlin.

Una carta de Su Santidad al Arzobispo de Colonia

Roma.—El Papa, que pronunció últimamente un discurso contra la moda femenina actual, acaba de dirigir una carta al Cardenal Schulte, Arzobispo de Colonia, en la cual abomina de nuevo las faldas cortas. Su Santidad dice entre otras cosas:

«Es deplorable que los vestidos destinados a cubrir el cuerpo se hayan convertido hoy, en el momento en que las mujeres se olvidan de su dignidad y ofenden el pudor, en un medio de ofrecer sobre todo a los jóvenes en estimulable a la sensualidad. Por este motivo no dejaremos nunca pasar ninguna ocasión para afirmar que la moda actual de la mujer es una fuente de desgracias y para condenar, en virtud de nuestra autoridad apostólica, esta actitud vergonzosa de las mujeres que siguen la moda indecente».

El importe de la cosecha de trigo en los E. U. se ha valorado en mil millones de dólares

Nueva York.—En mil millones de dólares puede calcularse el importe de la cosecha de trigo de este año, según datos oficiales del Instituto de Alimentación.

Aunque la cosecha fué reducida, ha alcanzado el mayor precio obtenido desde 1920. El término medio del precio del trigo ha sido este año de un 65 por 100 inferior al promedio del registrado antes de la guerra.

La industria molinera, en el año, ha sido, por el contrario, poco próspera y la exportación de harinas ha sido la menor registrada desde hace años. Se han exportado menos de diez millones de barriles de harina, cifra que no llega a la mitad de la exportada en 1920, y es inferior a la de los años siguientes.

Por primera vez, la exportación de harina canadiense ha superado a la de los Estados Unidos.

LANTANO SILVA

MONSEÑOR MUÑOZ Y CAPURÓN

Hoy se cumplen los primeros nueve días de la violenta desaparición del recordado y muy querido Monseñor Muñoz, arzobispo de Guatemala, alejado de su silla metropolitana por la labor infame y cruel del sectarismo, mal llamado liberal, que desde hace tantos años atormenta la conciencia religiosa de aquel generoso y católico pueblo que hace cerca de un lustro llora la orfandad de aquel padre espiritual que fué execrado y perseguido con saña impla, por el culto y republicano gobierno del general Orellana, que abito de nuevas víctimas, no reparó en sacrificar al ilustre Pastor de la grey católica guatemalteca, expulsándolo arbitrariamente con todo el aparato militar y rigores de fuerza, que los tiranos de todos los tiempos suelen imprimir a sus vejaciones y atropellos.

Peró ya estas son cosas que Dios, mejor que los hombres sabrá juzgar, pues que ya están allá, en sus eternos dominios, la víctima, llena de virtudes y merecimientos, caída en el ostracismo y en el dolor, y el victimario, que fué instrumento de intereses y odios perversos, que no tendrán jamás justificativo en la Historia.

Y en este día que la liturgia consagra al recuerdo padoso de aquellos spres, que en alguna forma espiritual nos pertenecieron; siendo afectos a nuestro corazón por los vinculos de la fe, del pensamiento o del amor; queremos consagrar el modesto y muy pequeño elogio de nuestra pluma, para decir del esclarecido varón que ya duerme el sueño eterno de la santa bienaventuran-

za, nuestra palabra de elogio y de respeto muy sentida.

Porque en verdad, en la figura brillante y majestuosa de este ilustre mitrado, hay meteria para trazar los relieves soberanos con que sobresalen gloriosamente en la Historia, las figuras apostólicas de San Cirilo, de San Gregorio y el heroico Obispo de Hipona; y viniendo a nuestros tiempos y a nuestros países de América, la figura insigne de Monseñor Muñoz y Capurón, corre parejas para hombrarse con la de aquellos beneméritos prelatos que se llamaron monseñor Soler, del Uruguay, monseñor Jara, de Chile, y monseñor Schumacher de Ecuador; porque todo en ellos fué resplandeciente, todo grande todo luminoso y bello; con esa luz y esa belleza que imprimen en el objeto amado, la virtud, la ciencia y el sacrificio.

Tal fue en nuestro concepto la figura de este varón, que allá en la culta ciudad de Medellín, entregó hoy hace nueve días, su noble espíritu al Creador, a ese Dios de suprema bondad que llenó su corazón de todas las divinas preseas de la virtud y la santidad; porque Monseñor Muñoz; así hemós de creerlo, murió también, como los viejos Apóstoles de la fe; en olor de santidad; y pensamos que en el postrer instante del desprendimiento de su alma de la materia, deben haber llegado a su lecho de amargura, como al duro jergón del Pobrecito de Asís, las legiones de ángeles, a recoger sobre impalpables tules su espíritu generoso, que tantas veces recibió el beso del dolor y del martirio, y que, en el ánfora de su corazón se transfor-

maba en dulce regalo del cielo y tornaba a Dios, hecho esencia de piedad y de mística conformidad.

Así fué la senda de abrojos recorrida por este augusto Prelado, que recuerda a los grandes Apóstoles del Cristianismo de la Edad Media, de aquella Edad de lucha y de verdadero combate, en que más triunfaban las ideas y los torrentes de luz que vertían los labios de los Doctores de la Iglesia, que las tizonas y las lanzas de los guerreros de aquellos Reyes infeas y apóstatas que criaban cerdos en los portales de sus castillos.

Tal podemos decir de Monseñor Muñoz; que su palabra hecha centella para apostrofar a los tiranos y verdugos, y hecha queja y susurro de alas para consolar y mitigar el dolor de los que piden pan para el cuerpo y una limosna de piedad para el espíritu, fué también la que alcanzó en esa cátedra de gloria, las más admirables jornadas del pensamiento.

Su verbo grave y reposado como las notas de un órgano catedralicio que pone estupor en el espíritu de las multitudes, fué sin duda el arma todopoderosa de sus gigantes cas luchas; y ella, esa palabra firme y convincente y de tonos acorados, fué la que, rasgando en mil cortes el denso velo de los prejuicios y de los odios de un enemigo ensañado y mezquino, vió por fin, convertido a la fe de Cristo, a su pueblo bien amado que hoy llora inconsolable, como nosotros también, la violenta desaparición del santo, del justo, del sabio y del grande Prelado de Santiago de los Caballeros de Guatemala.

A LA RAZON

¿Y eres tú de inconstancia vil juguete,
Marcada del error con el desdoro,
La que hoy subes cual humo de pebete
Quemado al viento en incensario de oro,
Sin que el vacío tu mirada inquiete
Ni te espante del rayo el son sonoro?
¿Tú la humana razón ha poco altiva
Y de tu misma insensatez cautiva?

Víctima yo te ví del cierzo helado
Que azota el corazón con triste duda;
Vi tu pecho de horror despedazado
Vi por la decepción tu lengua muda;
Y esa frente que habías coronado
Con la soberbia que tu arrojo escuda,
La ví hundirse del polvo en la miseria
Buscando vida en terrenal materia.

Ví que abjurabas con soberbia loca
De toda fé, de toda certidumbre,
«En nada creo» blasfemó tu boca;
Y en absurdos buscando servidumbre,
Al cielo mismo tu mirar provoca
A que nunca su luz la senda alumbré
Do vas, por nuevo rumbo, delirante
Siempre indecisa y sin cesar errante.

Ví que vuelta la espalda al sol divino,
Rechazabas la luz de su existencia,
Para entrar en el lóbrego camino
Que tu orgullo insensato llamó ciencia;
Cual si fuera tu mísero destino
Repudiar de tu Dios la noble herencia,
La lumbre oscurecer que hermosa brilla
Cual faro amigo, en la eternal orilla.

Te ví que, en pos de destructor intento
Soñabas que al nacer, surgía el mundo
De inmenso choque de átomos sin cuento,
Sin que un soplo benéfico y fecundo
La dotara de vida y movimiento;
Cual si la nada, abismo sin segundo
Y fecundarse pudiera a su albedrío,
Y hacer brotar de la existencia el río.

Ví que arrancabas la real corona
De la frente de una alma que no muere,
Alma que a gritos sin cesar pregona
Que es inmortal y que morir no quiere.
Tu saña en ella pérvida se encona
Porque en vez de inmortal, verla prefiere
A muerte y destrucción pagar tributo
Cual piedra inerte, efímera cual bruto.

Te ví hollar de la ley código eterno,
A infandos vicios erigir altares,
El pecho envenenar de niño tierno,
La pureza manchar de los hogares,
Y evocando las furias del averno
En anárquicas turbas a millares,
Te ví arrasas con infernal encono
Orden y libertad, altar y trono.

Mas hoy, bañada de fulgor te admiro
Envuelta de verdad en viva llama;

Por eso en tu beldad mi canto inspiro,
Por eso tu calor mi pecho inflama.
Ya de la duda envenenado tiro
Triunfos en ti soberbia no proclama,
Pues lumbre eterna como fija estrella
La senda marca de tu firme huella.

Libre ya del doloso laberinto,
A norma cierta sujetaste el vuelo
Porque, obediente a racional instinto,
Buscaste la verdad, hija del cielo,
Y encontraste en su amplísimo recinto
Campo sin fin para saciar tu anhelo.
¿Quién habrá que el espíritu encadene
Si el imperio del ser por suyo tiene?

Abres los ojos; y a la voz fecunda
De Dios, el mundo a tu mirada brota;
La existencia doquier pródiga al un la;
Cantan los seres en brillante nota
Himno grandioso que el espacio inunda,
De la nada al sentir la valla rota.
Que si olvidare a su Hacedor el hombre
El mundo entonará gloria a su nombre.

Vuelves al cielo entonces tu mirada
Y allí sorprendes del saber la mina
Por mentira o error nunca violada
Porque es su veta la verdad divina:
En abismos de luz vas engolfada,
Y aunque a su brillo tu mirar se inclina,
Mas verla siempre tu mirada quiere
Pues más te ilustra cuanto más te hiera.

Y entonces al fulgor que te enajena,
Que es destello divino, el alma entiendes;
Con viva inspiración, entonces llena,
Hacia lumbre infinita el vuelo tiendes;
Se apaga el fuego de pasión terrena
Y en divino calor todo te enciendes.
Porque una alma inmortal que no se abate,
Por verdad y por bien eternos late.

Sin mancha luego ante tus ojos brilla
La ley que al hombre sobre el bruto eleva;
Y es tu manto pureza sin mancha,
De justicia el arnés tu pecho lleva,
Y así la humana, terrenal arcilla
Bajo tu imperio se alza y se renueva,
Y los pueblos se asientan y los reyes
En dulce paz bajo tus suaves leyes.

Razón humana! te alzarás gigante
Si divina verdad tus pasos guía:
Si andar prefieres a tu arbitrio errante
Ah! llorarás tu pequeñez un día.
Pues grandeza ambicionas, ni un instante
Del faro eterno tu mirar desvía,
Que su lumbre, cubriéndote de gloria,
De ignorancia y error te da victoria.

LUIS J. MUÑOZ, S. J.

Heredia de gala

Para el día 11 de abril de este año la ciudad de Heredia estará de gran gala. Los médicos por decisión de la Facultad han dispuesto hacer allí el gran congreso a fin de estimular esa ciudad como se acaba de hacer en Cartago.

Los doctores don Marcos Rodríguez y don Eduardo González Flores han sido comisionados para todos los preparativos.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Santoral

Viernes 4.— Santos Andrés Corsino, ob. José de Leonisa, Remberto y Donato, mrs.

SAN ANDRES CORSINO, OBISPO

San Andrés Corsino fué natural de Florencia, de padres ilustres, aunque pobres; los cuales ofrecieron a la Virgen santísima dedicar a su servicio el fruto de su matrimonio. Dióles Dios a Andrés, que en su niñez fué de perversas costumbres, hasta que, llamándole el Señor, ingresó en la religión del Carmen. Siendo novicio sanó a un pariente de una enfermedad incurable. Fué enviado a estudiar a París, donde consiguió el grado de doctor. Tuvo tanta devoción con la Madre de Dios, que mereció su visita en su primera Misa. Nombrado superior de la provincia de Toscana, y muerto el obispo de Fiésoli, se escondió por no ser su prelado, pero el Señor le descubrió milagrosamente; y por no resistir a la voluntad divina se dejó consagrar obispo, en cuya dignidad resplandeció su caridad para con los pobres, siendo pastor vigilante y prelado celosísimo del bien de sus ovejas. Fué tan esclarecido en virtudes, que de todos era temido y aclamado por Santo. La Virgen santísima le avisó el día de su tránsito, para el cual se dispuso santamente, y descansó en el Señor el 4 de Febrero de 1373.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

MANDE A TOSTAR Y MOLER
SU CAFÉ A
LA CRIOLLA
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

No pida jabón amarillo
DIGA: yo quiero
JABON
CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campana AMARILLO OBSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa"

Fábrica de Jabones y Velas
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE
Plaza Viquez—San José

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española
de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

"Calidades insuperables"

"Acabado irreprochable"

"Precios muy moderados"

Visítenos y comprará.

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

«Este gobierno tenía a su disposición armas y municiones; no las necesitaba y podía venderlas si lo deseaba. Si la solicitud hubiese sido negada, habríamos volteado la espalda a un gobierno con el que recientemente habíamos establecido relaciones amistosas, y cualesquiera que fuesen las explicaciones que podríamos haber dado, en realidad habríamos dado poderoso impulso a los que tratan de apoderarse del gobierno peticionario por medio de la fuerza. La negativa para ayudar al gobierno establecido habría arrojado nuestra influencia moral del lado de los que han lanzado un reto a la paz y al orden en México, y habríamos incurrido en grave responsabilidad por los disturbios consiguientes. Al conceder la solicitud no hubo cuestión de intervención o invasión en la soberanía de México, puesto que obrábamos atendiendo a su solicitud y ejerciendo nuestro evidente derecho de vender armas al gobierno establecido.

«Al ayudar al mantenimiento de la estabilidad en este hemisferio, al poner nuestra influencia en forma completamente correcta, en favor del desenvolvimiento de un gobierno constitucional y contra levantamientos injustificables, al proteger la libertad del comercio, estábamos ofreciendo la mayor cooperación directamente en la medida de nuestras fuerzas, y de acuerdo con nuestras tradiciones establecidas e interés manifiesto, para la causa de la paz universal.

«Este hemisferio debe ofrecer un ejemplo de paz y buscamos la creación de una unidad de sentimiento entre las repúblicas americanas contra el empleo del arbitraje brutal de la fuerza en las controversias políticas. Para este fin los Estados Unidos ofrecen gustosamente su cooperación».

Así habló Mr. Hughes, para justificar la actitud del Gobierno de la Casa Blanca ante la nueva revuelta que ha surgido en México. Sin embargo, esa protección incondicional y resuelta en favor de un régimen destructor y de desquiciamiento social, como el de Alvaro Obregón—aunque velada con fines altruistas—ha suscitado los más graves comentarios en los altos círculos políticos de Washington, ya que está en abierta pugna con los antecedentes del Partido Republicano, eminentemente «reaccionario», y eminentemente conservador de las tradiciones del pueblo americano que en más de

una ocasión ha rechazado la política intervencionista del Gobierno de Washington en los asuntos mexicanos. Un ejemplo:

Cuando Carranza pidió permiso para transportar tropas mexicanas por Estados Unidos, a fin de auxiliar a las guarniciones del Estado de Chihuahua, seriamente amenazadas por la revuelta villista el Departamento de Estado de este país, solicitó a su vez el consentimiento de los Gobernadores de Texas, Nuevo México y Arizona. —Estados por los cuales habían de pasar las tropas— y los tres elevados funcionarios estuvieron de acuerdo en conceder el permiso. Pero de pronto, el senador Dudley y el diputado Thompson—ambos de la legislatura Texana—hicieron ver al Gobernador Hobby que el permiso otorgado a los carrancistas iba a provocar la cólera de Francisco Villa, quien procuraría vengarse haciendo víctimas a todos los norteamericanos que residen en Parral, Jiménez, Santa Rosalia y demás poblaciones comprendidas en la zona dominada por la rebelión. Ante esa advertencia, el Gobernador de Estado insistió ante Mr. Hobby en que volviese a otorgar su consentimiento; pero el Gobernador de Texas, dominado por el clamor de la opinión y del pueblo que repudia a Carranza, mantuvo su decisión y obligó a la Secretaria de Estado, a impedir el paso de las tropas.

Continuará

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

PERSONALES

—Estuvo aquí procedente de Turrucares don Enrique Lamicq, quien se halla establecido en ese lugar con un negocio.

—En esta semana partió para Puntarenas el apreciable joven don Alfonso Grillo.

—El Sr. Presidente de la República ya está mejor.

—Saldrá para París la Sta. Eloísa Bonefil.

—Regresó a Limón el profesor don Antonio del Barco.

—El fiscal del Telégrafo don José Ramón Mesén se halla en Sta. María.

—El Lcdo. don Carlos Cartín ha fijado su residencia en el Barrio Keith.

—De nuevo se ha radicado en esta capital el Lic. don Joaquín Villalobos

—En Alajuela estuvo don Luis Campos.

—Para Puerto de Limón partirá en breve doña Dolores de Carrasco.

—Pasa temporada en San Isidro la señorita Esperanza Blen.

—Procedente de Limón se encuentra entre nosotros doña María Luisa de Fernández.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Becas en la Escuela Salesiana

Copiamos del último No. de El Gris:

La Municipalidad de Turrialba a iniciativa de don Hernán Zamora Elizondo, acaba de crear dos becas para el Colegio Salesiano de Cartago; todas las Municipalidades del país debieran imitarla, enviando dos niños de sus respectivas localidades al Colegio Salesiano y así, poco a poco el país iría adquiriendo buenos trabajadores, debidamente preparados.

Hemos recibido

Leche Condensada
Avena Machacada
Calamares en su tinta
Anchoas rolladas
Chufas

“EL AGUILA DE ORO”

PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Turno en Barba

Un acontecimiento fué el turno verificado el domingo en Barba bajo la dirección del Padre González. La banda de Heredia prestó su concurso y la alegría fué grande.

Puntarenas con duelo doble

Dos laboriosos hijos adoptivos de Puntarenas han fallecido llevando el luto a su sociedad. El primero fué el industrial don Enrique Mac Adam fallecido el domingo, y el segundo don Ginés Paredes que murió en la ciudad de Alajuela y quien desempeñaba la Administración de la Aduana.

La desaparición de ambos ha sido muy sentida y por este medio damos a las dos familias nuestro más sentido pésame, deseando que Dios les envíe el consuelo cristiano en esta circunstancia.

Solemnes funerales por el alma del Excmo. Sr. Arzobispo de Guatemala Doctor don Luis Javier Muñoz y Capurón

Como testimonio de estimación a la memoria de este ilustre Jesuita, un grupo de sus ex-discípulos y amigos invita atentamente al público en general, para la misa que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia de la Dolorosa el viernes 4 de los corrientes, a los 8 de la mañana.

San José, febrero 2 de 1927

LECTURA AMENA PARA LAS FAMILIAS

Títulos que se encuentran en la Librería Trejos Hermanos

Andrée Vertiol.

La fuerza del perdón.
El ídolo.
Los invisibles.
La casa de los trovadores.
La dicha de Marieta.
Myriam en el bosque encantado.
Hierba azul.
La villa azul.
El yate amarrado.
La estrella del lago.
La carga del pasado.
© 2.75 volumen

Andrée Vertiol y J. de Belcayre.

Pedro el peregrino.
La tierra prometida.
© 2.75 volumen.

Henriette Celarié.

Una francesa en Alemania.
La sortija antigua.
Una francesa en España.
Monica la novelera.
Mis primas.
© 2.75 volumen.

Mathilde Argueperse.

Los combates de la vida.
La fresneda.
Desquite.
La hermana mayor.
Kerdelec debe, Kerdelec quiere.
La elección de Montá.
La senda tiene espinas.
Mano de niño.
Su corazón y su cabeza.
Escudos, dorados escudos.
© 2.75 volumen.

M. Maryan.

Piedras vivas.
Las casas del sol.
La herencia de Paula.
Pequeña reina.
Los millones de Hervea.
La corte de las damas.
Una barrera invisible.

El eco del pasado.
Tres tulipanes blancos.
La novela de un médico.
Los herederos de Pendallynn.
Los sueños de Marta.
Y el amor volvió.
La casa sin puerta.
© 2.75 volumen.

Jeanne de Covilomb.

La piedra filosofal.
La reina Giselita.
El alma de Pilatos.
La ciudad de la paz.
Firme como la roca.
La que repara.
El secreto de los Castelfort.
El fantasma de los Tournailles.
El esparcidor de aguas.
La bella historia de Maguelone.
La isla encantada.
La guardiana de su hogar.
La herencia del primo Corentino.
Enigma terrible.
El silencio de Nadia.
El camino de ronda.
La quinta de las esfinges.
La fuerza irresistible.
La sombra de lo pasado.
Sin piedra ni palo.
La casa de los caballos.
Humo de gloria.
La casa del corsario.
Los iluminados.
La villa del Paraiso.
Tierra prohibida.
Conflictos de la vida.
La prueba del fuego.
Pescadora de luna.
La copa de oro.
Alma dormida.
El corto circuito.
La ciudad de la paz.
El diario de Paulina.
Manantial impuro.
El secreto de Elena.
Lirios.
El marido de Nadeleta.
Francisco y Boris.
El alga de oro.
© 1.75 volumen.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Maraón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo
gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & Co)

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Co

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

De Villa Quesada

Muy agradecidos estamos en esta localidad con don Rafael Meño, Inspector de Escuelas de este circuito, por su gentileza en designar un Profesor para que viniese a preparar los maestros en esta villa.

Aprovechándose de las clases que da dicho profesor, que lo es el ameritado pedagogo don Zacarías Zúñiga, se encuentran las personas siguientes:

Doña Inés de Solís, Doña Sofía de Castillo.

Señoritas: Delia Rojas, Celinia Vargas, Enid Quirós, Dora Quirós, Aida Quirós, Melitina y Analía Alvarado, Sofía Espinosa, Josefa Rodríguez, Claudia Bustamante, Gabriela Barrientos, Graciela Hidalgo, Herminia Pérez, Sara Salas, Elena Quesada, Mary Quesada, Marina Zúñiga, y señor Rosa Arroyo.

Mil gracias al Supremo Gobierno y al Sr. Inspector Meño por esa muestra de estimación a esta localidad.

Está al verificarse el matrimonio de don Sérvulo Vargas con la Srta. Marina Arroyo. Dadas las cualidades que adornan a ambos contrayentes, es de esperar que la mayor ventura reinará en el hogar que van a constituir. Desde luego les presentamos nuestras felicitaciones.

Este pueblo está siendo muy vi-

sitado por turistas, lo que le da gran animación.

Muy agradecidos estamos a un grupo de vecinos del Zarcero que tuvieron la fineza de venir a dar dos veladas a favor de la Iglesia, quedando a favor de ésta 220. Las personas que participaron en esas bonitas representaciones teatrales fueron las siguientes:

Doña Demetria de Ramírez, señoritas Leila Salazar, Etergibe Huertas, Zoraida Jiménez; don Gilberto Chaves y don Manuel A. Benavides.

Un vecino.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono N 490

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE
AL
CORREO NACIONAL

Un andarín checo-eslovaco

Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra oficina la visita del andarín checo-eslovaco don Juan Neuwirth, quien desde el año anterior empezó un viaje a pie alrededor del mundo, calculando realizarlo en 8 años con un recorrido de 80.000 kilómetros.

Lleva visitados ya Europa, Norte de Africa, Isla de Madera, Islas Canarias, Cuba y Centro América con un total de 17.000 kilómetros recorridos. Ahora continuará su viaje para Panamá y demás repúblicas de Sur América.

Su visita nos fué grata en extremo, particularmente por traer la representación del diario "Lidové Lity Praga", órgano del Partido Católico de Checo Eslovaquia.

Deseamos que el joven andarín pueda proseguir su viaje sin contra tiempo alguno.

Duelo

Dejó de existir en San Pedro de Montesdeoca el niño Víctor Manuel Sánchez, hijo de nuestro activo agente en esa localidad don Nicolás Sánchez y su señora esposa doña Alberta Sánchez de Sánchez, a quienes acompañamos en su pena, deseando les cristiana conformidad para soportar ese rudo golpe.

Conduciendo el hierro para el templo de San Ramón

Telegrama de Atenas

Febrero 3 de 1927

Acaban de pasar por esta ciudad con sus carretas fletadas del hierro para el templo de San Ramón entre muchos hombres del pueblo el Dr. Angel Coto, Presbo. Clodoveo Hidalgo y los Licdos. Juan Alfaro y José Joaquín Montes de Oca. Es un gesto hermoso que envidiamos. Van de boyeros.

Corresponsal

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 —
París.....	80 —
España.....	388 —
Bélgica.....	280 —
Italia.....	87 —
Suiza.....	387 —
Berlín.....	400 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e intracciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto quen estado.

Inromfarán en esta oficina.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

PROGRAMA del Gran Festival en Desamparados

Día 5. Vísperas

A las 12 m.—El estallido de estruendosas descargas anunciará al Pueblo la iniciación de la solemne fiesta

Alegres piezas por la Filarmonía Escolar.

A las 5 p. m.—Recreo de Gala por la competente Banda de Coronado.

A las 7 p. m.—Gran Retreta con el concurso de todas las Bandas que vendrán a amenizar los festejos.

Desde esta hora principará el esmerado servicio de cenas y las rifas de Ruleta y Caballitos y otras atrayentes diversiones.

A las 8 p. m.—Lucidos Juegos Pirotécnicos elaborados por el hábil artista de este Cantón don Ignacio Ureña.

A las 9 p. m.—Elevación de globos.

Día 6 Solemne Eiesta

A las 5 a. m. Solemne alborada con disparos de bombetas y alegres Dianas por las cuatro Bandas.

A las 8 a. m.—Regia e imponente recepción de los desfiles de Niños, Boyeros y Carrzas alegóricas precedidos de los Santos Patronos de cada Distrito en calidad de Gran Homenaje a la Augusta Madre y Reina de los Desamparados. El Excelentísimo Sr. Arzobispo que honra en alto grado a esta Ciudad con su presencia, se dignará impartir su Pastoral Bendición a los concurrentes a este monumental desfile que pondrá de manifiesto la voluntad y el desprendimiento de los fieles y entusiastas católicos Desamparados.

A las 9 a. m.—Principiará con gran pompa y entusiasmo el Gran Turno Feria.

La Comisión de Festejos.

Saludo al Presbo. Boladeras

Procedente de España y con su salud muy mejorable ha vuelto al país el Presbitero don Fermín Boladeras, a quien tenemos el placer de saludar.

Vida Personal

Hoy llega de la Zona del Canal el Dr. don Luis Shapiro.

—El Dr. Mullher saldrá el sábado para Centro América vía Puntarenas.

—Don Alfonso Grillo vino de Puntarenas después de un rápido viaje de negocios.

—De Santo Domingo estuvo aquí don Rafael González.

—Regresó de San Pablo de Turubares el Presbitero Cascante.

Notículas

—Se ha prohibido alquilar casas si no tienen servicio sanitario.

—Desde el primero ha empezado a regir el nuevo aforo que bajó los derechos de automóviles.

—Don Juan Rafael Montes de Oca construirá un gran edificio frente al Parque Morazán.

—Se han cambiado las viejas jaulas del Parque Bolívar, quedando ahora mejor acondicionados los animales.

—Este año se va a instalar la cañería de Cervantes, del cantón de Alvarado, cuyo costo pagará totalmente el Estado.

Vinieron los repuestos del Puente del Tempisque

Ya el gobierno recibió de los Estados Unidos las piezas de repuesto que habían caído al mar cuando se trasladó la armadura del gran puente del Tempisque.

Como el resto del material serán llevadas a Puerto Ballena.

En breve se empezará a construir la obra falsa del puente de madera para armar el definitivo.

Notas varias

En la mañana de ayer se bendijo en la Iglesia del Carmen la capilla del Señor de la Buena Esperanza. Una de las personas más empuñadas en esa obra ha sido doña Ester v. de Iglesias, devotísima de la milagrosa efigie.

La Sociedad Costarricense de Seguros de Vida ha puesto al cobro los siguientes recibos de fallecidos: el de D. Heliodoro Carrasquilla, que cotizaba con un colón; el de don Francisco de Paula Ruiz, que cotizaba con un colón y el de don Rafael Rodríguez que cotizaba con cinco colones.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

United Fruit Company Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Noviembre de 1926.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA